

GACETA



OFICIAL.

ARTICULO DE OFICIO.

S. M. sigue sin novedad en su importante salud.

De igual beneficio disfruta S. A. R. el Serenísimo Señor Infante DON SEBASTIAN GABRIEL.

Las últimas noticias que se han recibido de Salzburgo aseguran, que continuaban en aquella Ciudad sin la menor novedad en su importante salud S. A. R. el Serenísimo Señor PRINCIPE DE ASTURIAS, los Serenísimos Señores Infantes Don JUAN CARLOS y Don FERNANDO MARIA, su Augusta Tía la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA TERESA, y la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA AMALIA.

PARTE NO OFICIAL.

Noticias extranjeras.— INGLATERRA.

LONDRES.

Una correspondencia de Constantinopla dirigida al *Times* anuncia, que el coronel Considini y los demas capitanes ingleses al servicio del Sultan se han embarcado para Inglaterra: en ella acusan al Lord Ponsonby de este nuevo golpe que la diplomacia inglesa ha sufrido en Turquía, y con este motivo cita varios hechos que prueban la grande influencia de Mr. de Boutenieff en Constantinopla.

La *Esperanza* que acaba de llegar à Falmouth trae noticias de Lisboa, segun las cuales la córte no habia puesto trabas alguna à las operaciones del ministerio constitucional, que se ocupa en los negocios de la administracion del país, pues debe haber una reforma en el manejo de las rentas públicas. Parece que fuera de la capital no se ha notado demostracion alguna en favor de la carta de D. Pedro, lo que prueba, que lo que hoy se llama *contra-revolucion* en Portugal, no ha sido mas que un plan de la córte, y que no está apoyado en ninguna clase de la poblacion. Los diarios de Lisboa interesados en la conducta política del ministerio culpan à Mr. Van-de-Veyer, mentor del príncipe, de haber tenido mucha parte en este negocio; y añaden que nunca hubiera él emprendido un asunto de esta naturaleza, si no hubiese recibido secretamente las seguridades necesarias de parte del gabinete de San James. Tal es la impresion que han producido los últimos acontecimientos de Lisboa, segun la correspondencia de sugetos que deben saber el estado de aquella ciudad, y tal la prevencion que resulta contra la influencia británica, que todas las relaciones amistosas establecidas hace siglo y medio parecen haberse roto con estas últimas ocurrencias.

Los diarios de Lisboa aseguran, que el viage reciente de Leopoldo à Inglaterra tuvo por objeto la combinacion de este

plan contra la nueva constitucion; de donde infieren que sabiendo el gabinete ingles cuando debia ponerse en práctica, envió refuerzos à la escuadra del Tajo; y todos se confirmaràn en estas conjeturas, que ya serán algo mas, si no se contradicen oficialmente lo mas pronto posible. (*True-Sun.*)

FRANCIA.

Paris.

Los SS. Polignac y Guernon-Ranville, cuya salud ha padecido un gran quebranto, solicitaron de S. M. la traslacion à otro local donde pudieran restablecerse; y el Rey ha ordenado que la sentencia pronunciada por la cámara de los Pares el dia 20 de Diciembre de 1830 contra Polignac, se commute en veinte años de expatriacion, y que Guernon-Ranville pueda residir bajo su palabra de honor en su propiedad de Ranville, departamento de Calvados.

— Escriben de Argel que los árabes, noticiosos de que la guarnicion se habia disminuido con los refuerzos enviados à la expedicion de Constantina, quisieron aprovechar la ocasion y tentar un golpe de mano sobre Argel; pero que el general Rapatel reunió cuantas fuerzas pudo y se dirigió à su encuentro. Trabada la pelea, los árabes resistieron algunos momentos; mas à poco rato huyeron precipitadamente en todas direcciones. El resultado ha sido, quedar buen número de ellos en el campo, y bien escarmentados para no volver à ensayos de esta naturaleza. (*G. de F.*)

Tolosa.

Hemos dicho repetidas veces, que la mentira es el aliado mas poderoso de los revolucionarios españoles. En todas las provincias de la Península han adoptado un sistema general; y recorriendo la multitud de periódicos que recibimos del otro lado del Pirineo, se ve que en cada punto se dan noticias falsas de los demas. Poniendo en ejecucion este medio inmoral, vienen à decir los anarquistas: "es verdad que las facciones nos apuran y se pasean impunemente por todas partes, pero no durará esto mucho tiempo: en breve serán destruidas." Con estas y otras paparruchas van entreteniendo las esperanzas de cierta clase de gentes, y prolongan una lucha desesperada, retardando el restablecimiento de la paz y el de la verdadera libertad. Lo que prueba hasta la evidencia la mala fe de los revolucionarios es, que à excepcion de tres periódicos de la oposicion en Madrid, y otros dos en las provincias, todos los demas se guardan muy bien de publicar los partes oficiales de las derrotas de sus hermanos, ni tampoco los pormenores acerca de la impotencia de sus generales: lo único que hacen es encarnizarse contra estos últimos, llamándoles unas veces traidores y otras ineptos. Los periódicos *patriotas* deberian confesar con franqueza las muchas dificultades que encuentran sus generales y su debilidad, asi como la superioridad de los talentos y pericia de los generales de Carlos V: esto sería obrar de buena fe. Pero revolucion y buena fe son dos cosas que no pueden reunirse, porque las separa una inexpugnable barrera. (*Gaceta de Languedoc.*)

En el momento mismo que algunos de nuestros periódicos se complacen en dibujar un cuadro muy exagerado de los excesos, que según ellos cometen los carlistas catalanes, nos apresuramos à publicar la carta siguiente. Los revolucionarios españoles no se contentan con robar y atropellar à sus compatriotas, sino que tambien los franceses son víctimas de los actos mas reprobables. ¿Y conservarán aun los doctrinarios y sus órganos algunas simpatías hacia los revolucionarios de la Península, à quienes llaman sus amigos? (Id.)

¿Podrá usted decirme si el tratado de la *cuadruple-alianza* autoriza à los revolucionarios de Puicerdá para venir à robar à Francia, y para detener y encarcelar à los franceses inocentes que van à Puicerdá. Hace pocos días que cuatro liberales de dicha villa, capitaneados por un tal Calvet (por otro nombre Massiète) se apoderaron de los rebaños del concejo de Ballsevolers; los condujeron à Puicerdá con el pretexto de haberlos hallado en territorio español, y apesar de las representaciones de todos los propietarios de ambos países, y de la mediación de nuestro prefecto que pasó personalmente à dicha villa, los rebaños fueron vendidos. Un tal Rigala comprò uno de ellos; y el pastor à quien encomendò su custodia, à los pocos días traspasò los límites del reino, y se introdujo en Francia, pero no impunemente; porque los dueños del rebaño que lo advirtieron, se echaron sobre el rebaño y se lo llevaron. Rigala pasó à Perpiñan y lo reclamó ante el prefecto, que como era de esperar le contestó del mismo modo que lo habia hecho pocos días antes el gobernador de Puicerdá.

Furioso del chasco, que con esta especie de represalia, le han dado los paisanos franceses, el estúpido gobernador de Puicerdá, hizo poner preso à Mr. Fraiche, joven comerciante de Osseja, y le tiene aun sin comunicacion, apesar de las reclamaciones del alcalde de Osseja Mr. Patan: esperamos que la autoridad superior intervendrá en este negocio, y que Mr. Fraiche será puesto en libertad. (Id.)

BAYONA.

Leemos en el *Centinela de los Pirineos*. Habiendo faltado el correo de Madrid no hemos podido recibir la correspondencia particular. Esta falta no puede atribuirse à las nieves de Canfranc, sino à la facción de Cabrera, que se ha dirigido à la provincia de Soria y ocupa el camino real. Un correo extraordinario ha llegado con una gaceta del 27 de Noviembre, en que dice el nombramiento de ministro interino de la guerra en un tal Rodriguez Vera, en lugar de Camba, y el luto ordenado por la Regenta con ocasion de la muerte de Carlos X.

Muchos desertores de la legion extranjera que está en España han llegado antes de ayer à esta ciudad. Otros 23 se esperan hoy ó mañana. (*Memorial de los Pirineos*.)

Las noticias de Lisboa nos presentan como muy alarmante el odio que allí se tiene à los ingleses. Estos últimos días ha estado para ser asesinado el almirante jefe, comandante de la escuadra inglesa del Tajo. Un oficial inglés ha sido atacado por tres individuos que le hirieron con puñales, y no ha debido su salvacion sino à la fuga. Otro inglés ha sido maltratado por unos miserables. En fin el sistema de venganzas sangrientas continúa de un modo horroroso, y no hay seguridad en Lisboa para los ingleses desde los últimos sucesos. (*Faro*.)

Escriben de Bruselas el 27. El joven Mendizabal, hijo del ministro de hacienda de España estaba ayer aquí. Por la noche salió para Londres, à donde va, dicen, à desempeñar una comision que su padre solo à él ha querido confiar, apesar de su poca edad para tratar los negocios serios y arduos de que se le supone encargado. (Id.)

Nosotros suponemos que esta mision, como todas las que expide Mendizabal, tendrá por objeto algun agiotage, que si no está en los intereses de la Gobernadora, lo estará en los de su hebreo ministro. Puede que sea necesario liquidar alguna cuenta de campanas, ó cuadros de iglesias; hacer alguna nueva combinacion con los bonos; arreglar con algun amigo un contrabando que sea útil à los dos contratantes; manejar alguna especulacion, que entretenga à las gentes en tanto que acaba de hacer dinero la plata de las catedrales, que por mucho que sea, ni saciará su codicia ni enriquecerá el erario; en fin seguirá engañando, como hasta aqui à todo el que lo crea, pues la Europa ha venido ya à hacerse el juguete de cuatro pillos, que engrosando sus fortunas en las revoluciones, y sal-

tando de un país à otro llevan à todas partes con sus vicios y desórdenes el espanto y la desolacion, con escándalo de todos los hombres de bien, y con mengua de las naciones civilizadas que los acojen. Para conocer à Mendizabal y à sus amigos basta examinar su historia; y de sus principios, educacion, talentos, moralidad, acciones, manejos, relaciones etc. deducir cuál pueda ser la confianza que deban hacer de él los españoles y los extranjeros. La lastima es, que cuando se conocen los males suelen tener poco remedio, y que la dilacion en castigar à tales monstruos suele tener consecuencias gravísimas, tan perjudiciales à los soberanos à quienes se hostiliza, como à los pueblos à quienes se anima seduciéndolos con los gritos de libertad, y prometiéndoles una felicidad que nunca llega, ni puede conseguirse por tales medios. ¡Cuántas lágrimas y cuánta sangre nos cuesta la audacia de unos pocos y la apatía de muchos!

NOTICIAS DE ESPAÑA.

El cuartel Real continúa en Durango.

Las cartas de la frontera nos repiten todos los días los esfuerzos que la Inglaterra sigue haciendo para hacer inexpugnables à San Sebastian y Pasajes. No se curan de atacar nuestras líneas ni de adelantar un paso. Todo su anhelo se limita al aumento de fortificaciones, y ya no cabe duda en que San Sebastian y Pasajes serán una colonia inglesa, à cuya sombra la Gran Bretaña, consultando exclusivamente sus intereses materiales, extiende su influencia y pretende asegurar su dominacion en estas costas con escándalo del continente europeo. Tiempo vendrá en que será necesaria una nueva guerra, nuevos y grandes esfuerzos, nuevos torrentes de sangre europea, para lanzar de las costas de Cantabria à un enemigo tan poderoso. La prensa periódica extranjera y aun la nacional, miran con recelos un proceder tan alarmante, y presienten las grandes catástrofes que este acontecimiento prepara.

Los catalanes del valle de Aran han tomado partido en la division del jefe realista D. Bartolomé Porredon.

Sesenta nacionales de Balaguer se han presentado à servir en nuestro ejército de Cataluña.

Se ha confirmado de un modo positivo la derrota sufrida por la guarnicion de Cardona en la salida que hizo el 8 del pasado: parece haber sufrido una pérdida de 100 muertos, 400 heridos y 80 prisioneros.

Fronteras de Cataluña 18 de Noviembre.—El día 8 envió Tristany hasta las murallas de Cardona un destacamento con orden de huir, tan pronto como la guarnicion le atacara fuera de la ciudad. La guarnicion salió, y habiéndose retirado el destacamento, y empeñándose en su persecucion el enemigo, entró este en un desfiladero, donde Tristany tenia emboscados sobre 1500 hombres. La guarnicion habiendo dejado en el campo un gran número de muertos, y entre ellos 5 oficiales del regimiento de Zamora, se retiró en dispersion, tirando las armas, y pudiendo apenas salvar los heridos.

Mil y trescientos urbanos movilizados que debieron salir el 14 de Barcelona, se han negado à ejecutarlo. Fue preciso que la *guardia nacional* de caballería cargase à los grupos de infantería, para evitar que fuesen arrastrados los gefes, y un alcalde de Barcelona, que se habia propuesto calmar el alboroto arreglando à las compañías separadamente.

En Barcelona y otros pueblos de Cataluña ocupados por las armas revolucionarias continúa con furor la demolicion de los conventos.

Se nota gran desercion en los movilizados de Cataluña. Al *nuevo Vapor* escriben de Valles, que los nacionales situados en algunos puntos fuertes de la frontera, habiendo perdido la esperanza de ser relevados, se han tomado ellos mismos la licencia de volverse à sus casas. ¡Loor al zelo y perfecta disciplina de la guardia nacional!

Al mismo periódico escriben de Lérida: "el jefe carlista Ramonet en principios de Setiembre tenia solamente à sus órdenes 500 hombres escasos: hoy tiene mas de 1200." Esto

si que es progreso! Cien caballos destinados à engruesar la facción catalana y procedentes de Aragón, han llegado à su destino.»

—Al *guardia nacional* de Barcelona dicen desde Tarrega: «creemos que seria muy útil, que las fuerzas existentes aqui y en Cervera ejecutasen movimientos combinados para animar el espíritu de los pueblos, à quienes se les pasan meses enteros sin ver las tropas nacionales, siendo asi que cada dia tienen encima à los carlistas. Estos saben multiplicarse por medio de su actividad y continuo movimiento: no asi nosotros, que generalmente somos aficionados al reposo, y permanecemos en gran número encerrados en las poblaciones.»

De Igualada dicen al *Español*: «tal vez se creerà que después de haber sorprendido Llach el destacamento de la Panadella, debe haber sufrido la persecucion mas constante hasta lograr su exterminio. Nada de esto: Llach sigue burlando la actividad de nuestras columnas, y siendo el terror de los pueblos pequeños. ¿Cuàndo concluye esto? Nos preguntamos todos. ¿Por qué en 1822, siendo mas numerosas las facciones del Principado, concluimos con ellas, y no asi hoy dia? Y eso que entonces eramos nosotros muchos menos que ahora.»

Al mismo dicen desde Badajoz: «la facción marchó hacia Sevilla. Aqui ha dejado muy engrosado al rebelde Rincon, que tiene en continua alarma à toda la provincia de Cáceres..... Escandaloso es que Gomez se pasee tan libremente por el medio-dia, sin que tantas fuerzas en combinacion se hayan atrevido à darle un golpe.»

Mérida 19 de Noviembre.—«A virtud de los pronunciamientos de Cabezucla y Jerte se formó una facción que manda un tal Santiago Leon, el cual en pocos dias reunió sobre 300 hombres. Nosotros teniamos dos batallones de movilizados en Plasencia y 200 caballos, si bien los primeros muy disminuidos por la desercion que tuvieron. Se trató de operar, y D. Rufino Aloe con batallon y medio muy escaso de fuerza ocupó à Cabezucla. De alli salió para Jerte, y en el camino la facción le hizo algunas descargas: se trabó un pequeño tiroteo, mas amenazando la noche, se replegaron los movilizados sobre Cabezucla, donde la pasaron sobre las armas; y no habiendo novedad, se retiraron por la mañana à los alojamientos; pero à las dos de la tarde se tocó llamada y se distribuyeron las raciones, y estando en esta operacion, se presentaron las avanzadas facciosas, y al momento una facción muy fuerte cercó el pueblo. Los nacionales se intimidaron sin duda, pues lo cierto es que todos han caido prisioneros. Tememos con fundamento que aquel cabecilla habrá entrado en Plasencia, y dominará la mayor parte de los pueblos mas allá del Tajo.»

Otra partida facciosa ha entrado hace dos ó tres dias en Orellana la vieja.

Las tropas que mandaba Rodil en su tránsito por esta provincia han cometido muchos desórdenes, y casi iban en una completa insubordinacion.

Bejar id.—«Aloe llegó à Cabezucla mientras que la facción de Santiago Leon descansaba en Jerte, y habiendo enviado una descubierta à recorrer el terreno, se encontró esta con los rebeldes y tuvo que replegarse à dicho pueblo, à tiempo que el alcalde mayor de Granadella entraba en él con 200 nacionales de su canton. Animada la facción de dicho cabecilla con estos pequeños triunfos, atacó el dia siguiente 12 à Cabezucla en número de 250 hombres, que es toda la fuerza que próximamente tiene. Una compañía de nacionales se presentó à defender el puente, y la otra tomó las demas avenidas del pueblo; mas no tardaron en replegarse la mayor parte à la iglesia donde se hallaba Aloe con los suyos. Entre tanto unos 20 nacionales que se mantuvieron firmes en el puente, hicieron frente al enemigo resistiéndole por espacio de 5 horas; pero no siendo socorridos tuvieron igualmente que replegarse a la Iglesia. Reunidos allí todos, su mismo número les sirvió de embarazo y capitularon. El número de muertos de ambas partes ha sido muy corto.»

«Parece que Santiago Leon usó con generosidad de la victoria, pues se contentó con los fusiles y uniformes de los prisioneros que serian unos 600, convidó à cenar à los oficiales, y à la mañana siguiente dejó ir à todos libremente, encargándoles que no volvieron à tomar las armas contra él bajo pena de la vida. Dicen que en Plasencia están formando causa à Aloe.»

El titulado comandante general de la provincia de Cáceres dice al gobierno de Madrid desde Cabezucla: «Los enemigos que en el dia de ayer obligaron à capitular en la iglesia de esta villa al primer batallon de la guardia nacional movilizada de esta provincia y 200 guardias nacionales del partido de Granadella, intentaron atacarme hoy à las dos con 400 hombres, cuando yo venia à hacerlo, en la mitad de la distancia de este pueblo al de Navaconejo; mas al verme en posicion, y que maniobraba para envolverles por su flanco izquierdo, se pusieron en *velocisima huida* por las asperisimas sierras y espesos montes de este valle y contornos, y *por el temporal y oscuridad solo se les ha cogido UN PRISIONERO.*»

El gefe político de la provincia de Ciudad Real da parte al gobierno revolucionario, de que las facciones de Tercero, Jara, y otras reunidas, amenazan à aquella provincia, y que en su consecuencia se ha publicado la ley marcial.

Los últimos dias de Noviembre han sido de grande alarma en Madrid segun la correspondencia que acabamos de recibir. Varias compañías del 4.º regimiento de Guardias se insurreccionaron contra un coronel que quiso refrenar su indisciplina. El capitán general Seoane les ofreció que el tal gefe seria removido, y asi se acallaron por entonces. El dia siguiente, habiendo recibido orden de quedarse en el cuartel y no ir à relevar à sus compañeros de guardia en palacio, se amotinaron: fueron por las calles cantando un himno patriótico: les salió al encuentro Seoane, y no siendo obedecido, el piquete de Granaderos de à caballo, que se hallaba en las inmediaciones de palacio cargó sobre ellos: los guardias contestaron con una descarga, y se replegaron hacia la plaza, los de caballeria à palacio. Aquella noche los guardias se hicieron fuertes en el cuartel y casas inmediatas, y al otro dia se defendieron contra la tropa que les atacó hasta que se rindieron. Todo Madrid presentaba un aspecto horroroso: las descargas, los gritos de alarma, y la incertidumbre tenian consternado à todo el vecindario. Los guardias fueron desarmados, sacados de Madrid, y algunos fusilados.

Estella 30.—«La columna de Iribarren estaba ayer en Lodosa, y parece que la tropa no tiene ya mucho calor por su Isabel segunda. Desde el sábado 26 se han pasado unos 30 infantes de varios cuerpos casi todos con armas, y uno de caballeria sin caballo.»

Id. 30.—«No hay duda que en las inmediaciones del Ebro tenemos carlistas, y en número que llama la atención de nuestros enemigos.»

El *Español* dice: «Incalculables son los perjuicios que la conducta del general Rodil nos ha causado: inmensamente desastrosas las consecuencias que por ella pueden sobrevenir al destino de la libertad. No hablemos ya, ni del saqueo de

las provincias de Córdoba, Badajoz y Cáceres, ni de la toma de Almadén, ni de la rendición de los nacionales extremeños, ni de tanto y tanto golpe físico y moral como hemos recibido en las últimas seis semanas. Considerémos solo la posición en que hoy nos encontramos: volvamos la vista hacia el Medio-día y hacia el Norte, y al contemplar amenazada á Bilbao sin que nuestro ejército tome la ofensiva para socorrerla; y al contemplar amenazada á Sevilla, la segunda ciudad del Reino, la capital de nuestras provincias meridionales, y que los que debían defenderla se desbandan por todos lados, buscando solo su propia seguridad, no podremos menos de maldecir la torpeza crasa, á que somos deudores de tan desolante perspectiva."

La *Gaceta de Madrid* anuncia un parte del capitán general de Castilla, que á tener vergüenza, ni él lo hubiera dado, ni la *Gaceta* lo hubiese publicado. Se reduce á que tres hombres pertenecientes á la *faccion* del Arcipreste se presentaron voluntariamente, rindiendo sus armas, y S. E. los ha hecho fusilar sobre la marcha.

Los periódicos de Barcelona mienten tanto como los de Madrid, y casi tanto como el telégrafo: anuncian que Espartero entró en Bilbao el día 1.º de Noviembre: que los carlistas huyeron; y que perdieron toda su artillería.

El *Vapor* indica seis medios para salvar la libertad.

1.º Enviar dos diputados de las cortes á cada división para que velen sobre la conducta militar de los generales. 2.º Mandar á estos que venzan luego. 3.º Fijar el *máximo* de las contribuciones. 4.º Decretar un levantamiento en masa. 5.º Castigar á los ministros y generales. 6.º Apoderarse de todo el oro y plata de las iglesias, del de los arzobispos, obispos y cabildos eclesiásticos.

El *Vapor* no ha dicho mas despropósitos, porque no ha propuesto mas medidas.

Tenemos á la vista varias sesiones de cortes.

En la del 20 el diputado Alvaro pide, que se declare en qué términos ha de ejercer su autoridad Doña María Cristina, marcando las atribuciones de los ministros, porque en el día no tienen otras marcadas que su arbitrariedad, ó por mejor decir, que no tienen ninguna.

Calatrava. Sr. presidente, pido la palabra.

Alvaro. Pido que no se le dé.

Calatrava. Al ver que se pronuncian expresiones injuriosas y que van á alterar el orden público, insisto en pedir la palabra.

Alvaro. Reclamo el orden. (Mucha confusión y desorden en el salón, y rumores en las tribunas.)

Presidente. Señores, esto es una Babilonia: advierto que los que mas faltan al orden, son los que lo reclaman con mas empeño.

Calatrava como ministro de estado. Acabo de oír que el gobierno no tiene sistema; y estas palabras tan indignas en boca de un diputado..... (Un acceso de cólera traba la lengua de S. E.: suspende su discurso por un momento; y observando que se levantan sobre tres docenas de diputados, pidiendo la palabra, se apresura á hacer mil señas para que se sienten, pues aun le resta que hablar.)

Argüelles, aprovechando estos momentos de desorden, metió su cucharada, y dijo en tono meliflúo é insinuante. Se-

ñores, ¿es posible que el impetuoso, el horrible volcán de mal comprimidas afecciones haya de tener cabida en pechos tan generosos, en almas tan bien formadas? La Grecia, señores, la antigua Roma..... (Aquí es interrumpido el orador por el murmullo de la asamblea.)

García Carrasco. No extraño este barullo, señor presidente, porque el diputado que acaba de hablar tiene apestado al congreso con sus interminables arengas, en que después de charlar seis horas nada dice. ¡Es fuerte cosa, que para discutir la cuestión de los zapatos que trajo de Londres la sabia economía del señor Mendizabal, nos ha de embocar á la culta Grecia, á la sabia Atenas y á la opulenta Tiro! Al grano, señor, y dejémonos de hacer el tonto, que en demasía lo hemos hecho, y la Europa está divirtiéndose á nuestra costa.

Alvaro. Yo tengo derecho á emitir mi opinión.

Presidente. Orden, orden: no hay discusión.

Calatrava. Yo no digo que cada diputado no diga lo que siente; pero que haya siquiera urbanidad y buena crianza.....

Alvaro. No vengo á recibir lecciones de V. S.....

Calatrava. Ni yo quiero dárselas.....

Argüelles. VV. SS. se compongan: yo dejo el salón si no se me deja hablar.

Calatrava. Se ha dicho que no hay en el gobierno sino arbitrariedad: que citen los hechos.....

Alvaro. Citaré mil. Sr. presidente, ¿se me permite hablar?

Presidente. No señor.

Alvaro. Muchas gracias.

Se lee en seguida una proposición de Velasco, pidiendo que se declare benemérito de la patria en grado eminente al general Riego; que se coloque su nombre en el salón en letras de oro, y que se proceda á la exhumación de sus restos. Esto propuso el señor Velasco y apoyaron varios diputados.

No faltará alguno, que pida se coloque en los altares al héroe que tanto mereció de la patria, y nada menos que en grado eminente, por haber presentado al orbe estupefacto y enternecido, el grandioso espectáculo de una soldadesca insubordinada y cobarde, que por no embarcarse é ir á pelear á donde el gobierno la destinaba, proclamó el sagrado código abolido y proscrito por el legítimo Soberano, quien puñal en mano, fue obligado á jurar espontáneamente la sabia constitución. Beneméritos de la patria fueron en grado eminente, porque hicieron cundir en el ejército y fuera de él, el fuego de la santa inobediencia, y entronizaron un gobierno sin piés ni cabeza, que abrió la puerta al desenfreno popular, diseminó la irreligión, el desorden mas espantoso y la feróz anarquía revolucionaria, que tantas lágrimas y tanta sangre ha costado á la triste España. Los restos de seres tan criminales se exhumarán, y sus retratos se expondrán á la pública veneración. ¡Oh tiempos!

ANUNCIO.

En la villa de Llodio provincia de Alava, enseñará Moral un Lector del orden de Santo Domingo, á los que con la brevedad posible quieran prepararse al examen de órdenes. Se les proporcionará habitacion con comodidad y economía.